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На земле

Кто-то загорает,
а кто-то читает
В летний период, как прави-

ло, приток читателей в библио-
теки значительно сокращается.
Но истинные книголюбы и ле-
том находят время для чтения.
В Троицкой детской библио-

теке даже в самые длинные
школьные каникулы постоян-
ными читателями остаются
Женя и Оля Федорищевы, На-
стя Тарасова и Антон Фролов.
Кстати, это единственная

библиотека в райцентре, кото-
рая работает с читателями даже
во время ремонта.

Количество
уменьшилось –
качество
улучшилось
В этом году ЕГЭ по русскому

языку сдавали 142 выпускника
школ района, по математике –
81.
По данным комитета по об-

разованию, по сравнению с
прошлым годом количество
учеников, сдающих эти предме-
ты, снизилось. Русский язык в
прошлом году сдавали 73%,
математику – 54% от общего
количества выпускников, в
этом году 71% и 45% соответ-
ственно. Баллы за ЕГЭ нынче
выше, чем в прошлом году.
Средний балл по району по
русскому языку – 48, по мате-
матике – 49, но это ниже сред-
некраевых показателей: 51, по
математике – 53.
На «пятерки» сдали русский

язык по сравнению с прошлым
годом больше ребят: было 5%,
стало 10, по математике боль-
ше «четверок», чем троек. Сум-
марно на «4» и «5» в этом году
написали 47 % (2006 г. – 36%).
Не справились с экзаменом

в форме ЕГЭ: по русскому язы-
ку – восемь человек (в про-
шлом году 11), по математике
– семеро учащихся (было 22).
По остальным предметам ре-
зультаты ЕГЭ еще в стадии об-
работки.

Сельская
демография
По данным Гордеевской,

Усть-Гавриловской и Кипешин-
ской сельских администраций,
на их территории за первое по-
лугодие заключено браков четы-
ре, один и два соответственно.
Родилось восемь детей в пер-

вой, один ребенок – во второй
и четверо – в третьей. За шесть
месяцев по Гордеевской адми-
нистрации зарегистрировано 24
смерти, по Кипешинской –10,
в Усть-Гавриловке – ни одной.

Клевые места

Марина Геннадьевна Демидо-
ва – заведующая детским
садом и староста села в
одном лице: «Уровень воды в
озере поднимается. Пока еще
никого не подтопило, но
подмывать берег начинает…».

Держать уровень воды
в озере и жизни в селе

Как живете, земляки?

стараются
жители
Вершинина

Лохнесское чудовище в озере
Вершинино не водится. А вот такие
«русалки», как Аня Черпакова и
Ксюша Будкеева, тут плещутся!

125 дворов села Вершинино расположились вдоль берега
одноименного озера. Можно даже сказать, вдоль берегов, так
как каждый из удобных подходов к воде называется берегом
и носит отдельное название: Каменный берег, Васильевский
берег, Шатохинский берег и т.д. Сколько всего «берегов»
у этого озера, я посчитать так и не смогла.
Но самые интересные все же посетила.

Показать местные достоприме-
чательности вызвались две под-
ружки: Ксюша Будкеева и Аня
Черпакова. Одна перешла в седь-
мой класс, другая – в пятый. Одна-
ко, несмотря на разницу в возрас-
те, девчонки очень дружны и по-
чти неразлучны. И первое, что они
сообщили, – в их селе все дети,
начиная с грудного возраста, уме-
ют плавать (еще бы, ведь живут-то
у озера!), и лет с четырех каждый
ребенок уже умеет держать в ру-
ках удочку и рыбачить. Причем
неважно, кто – мальчик или девоч-
ка. Рыбачат здесь все! Рыбу вялят,
сушат, продают. А местные коты и
кошки имеют довольно-таки упи-
танный вид. И все опять же благо-
даря увлечению рыбалкой своих
хозяев.
С Аней и Ксюшей идем на Ва-

сильевский берег.
-Сейчас окуньков ловить хоро-

шо, - деловито сообщает Аня. –

Весной и осенью чебачки хорошо
идут, линьки. А щуку надо на спин-
нинг ловить...…
Тем временем подходим к мес-

ту.
-Тут рядом живет дядя Сережа

Васильев. Он ухаживает за берегом,
чистит его. И очень не любит, ког-
да сети тут ставят, - рассказывают
девчонки. – А с удочкой может
порыбачить любой желающий.
Бывает, столько тут рыбаков собе-
рется, что встать некуда! Дядя Се-
режа дает советы: какую леску луч-
ше купить, чем рыбу прикормить.
Поможет удочку смастерить. По-
этому берег и зовется Васильевс-
ким.
Там, где купаются дети, – Шато-

хинский берег. Еще можно купать-
ся на Ирыгинском или Нетесовс-
ком берегах. Но туда идти далеко.
Все, кто на берегу живет, следят

за этим местом. А мы помогаем.
Если найдем вдруг стекло или же-

лезяку – убираем. У нас так при-
нято. Некоторые даже таблички
«Не сорить!» на берегу ставили.
Еще, как оказалось, мальчишки

и девчонки в селе очень дружные.
Вместе рыбу ловят, вместе в фут-
бол играют, вместе на лодках ката-
ются.

(Окончание на 3-й стр.)
Фото Натальи ТРОФИМОВОЙ.

Новости

На финише
первого круга
первенства района по футболу
вперед вышли команды Бело-
вского и студентов.
25 июля на центральном ста-

дионе Троицкого встречались
команды ДЮСШ, ветеранов и
Беловского. ДЮСШ уступила
ветеранам со счетом 4:2 и про-
играла беловцам – 4:0.

«Крылатая
пехота»

Указом Президента Рос-
сийской Федерации от 31
мая 2006 года № 549 в Воо-
руженных Силах РФ уста-
новлен памятный день –
День Воздушно-десантных
войск, который отмечается
ежегодно 2 августа.

В этот день в 1930 г. на уче-
ниях частей Московского во-
енного округа недалеко от го-
рода Воронежа впервые в со-
ветской военной истории в
тыл условного противника
была десантирована группа
из 912 парашютистов во гла-
ве с Л.Г.  Миновым.  Затем с
самолетов Р-1 на парашютах
были сброшены пулеметы,
винтовки и боеприпасы. Сле-
дом была десантирована
группа парашютистов во гла-
ве с Я.Д. Мошковским. Этот
день традиционно считается
днем рождения отечествен-
ных Воздушно-десантных
войск.

Поздравляю всех воинов-
десантников – солдат, сер-
жантов, старшин, прапорщи-
ков и офицеров – со славной
датой – 77-й годовщиной Воз-
душно-десантных войск!

Для воинов «крылатой пе-
хоты» не было невыполни-
мых задач. Они всегда были
первыми там, где трудно. Ус-
пешно проведенный экспери-
мент в 76-й гвардейской Чер-
ниговской воздушно-десант-
ной дивизии (г.  Псков)  дал
дорогу федеральной целевой
программе по переходу на
контрактный принцип комп-
лектования российских Воо-
руженных Сил. И воины-де-
сантники, призванные из Ал-
тайского края, достойно про-
должают славные боевые
традиции старших поколе-
ний. С 1 января 2005 года
один из парашютно-десант-
ных батальонов на террито-
рии дислокации СибВО при-
нимает в свои ряды достой-
ную смену – военнослужащих
по контракту из нашего края.

Особая благодарность –
ветеранам,  посвятившим
свою жизнь Воздушно-десан-
тным войскам и не потеряв-
шим свою связь с армией. От
всей души желаю ветеранам-
десантникам крепкого здоро-
вья, счастья, оптимизма, ус-
пехов в укреплении оборо-
носпособности нашей стра-
ны. С праздником вас, уважа-
емые земляки!

А.СЕРГЕЕВ,
военный комиссар
Троицкого района.

Навстречу Дню
Воздушно-десантных
войск

Строки благодарности
Я живу одна, а возраст и болезни дают о себе знать. После опера-

ции потребовалась мне помощь. Обратилась к главе нашему Ю.А.
Мартынушкину, и он помог: вскоре направили ко мне социального
работника. Хочу поблагодарить Юрия Анатольевича за помощь.

М. ФЕДЯЕВА, с. Озеро-Петровское.

ЕСТЬ РАБОТА!
ООО «ФИРМА «МАГДЕСИ-СТРОЙ» ТРЕБУЮТСЯ разнорабочие,

строители всех специальностей. Рабочим из сел предоставляется
жилье. ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ВЫСОКАЯ.

Т.т.22-5-85, 21-1-38.

ЕСТЬ РАБОТА!
В столярный цех требуют-

ся рабочие. Оплата поне-
дельно. Т.8-960-938-40-76.
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Сфера ЖКХ

25 июля Троицкая сельская ад-
министрация пригласила на собра-
ние в РДК  жильцов многоквартир-
ных домов. На повестке дня стоял
вопрос об участии в федеральной
программе по капитальному ремон-
ту многоквартирных домов.
Глава администрации Л.В. Гера-

симова попыталась упредить воз-
можные вопросы: по ее словам, в
краевом управлении по ЖКХ ей не
дали исчерпывающих ответов.
-То, что сейчас нужно сделать, так

это обязательно провести собрания
в каждом доме, с участием в нем
не менее пятидесяти одного про-
цента собственников жилья, – ска-
зала Л.В. Герасимова. – А в пятни-
цу вы должны принести в сельс-
кую администрацию протоколы
собраний, в которых записано, что
вы гарантируете оплату пяти про-
центов от стоимости ремонта ва-
шего дома. Это условие финанси-
рования государством ремонта.
Причем перечень работ, которые
можно сделать, уже определен: ре-
монт внутридомовых инженерных
сетей электро-, газо-, тепло-, водо-
снабжения и водоотведения, в том

Фракция «Единая Россия» в крайсовете
работает с апреля 2004 года. За это время
она превратилась в серьезную политичес-
кую силу, позиция которой имеет решаю-
щее значение в законотворческой и поли-
тической деятельности представительного
органа власти края.
О предварительных итогах и перспекти-

вах ее работы – наш с разговор с лидером
фракции «Единая Россия» в крайсовете Ни-
колаем РЫЖАКОМ.

–Николай Викторович, говорят, что за
время работы фракции никто из депутатов
не покинул ее рядов...
–Ушло пятеро, но на повышение. Владимир

Германенко – в Совет Федерации. Леонид Хво-
инский – в Госдуму. Сергей Локтев стал первым
заместителем главы администрации Алтайско-
го края. Роберт Пальталлер – заместитель гла-
вы Республики Алтай, и Анатолий Мосиевский
– мэр города Бийска.
На их место по партийным спискам пришли

другие депутаты. Всего нас 29 человек, девять
из которых входят в совет фракции. «Единорос-
сы» возглавляют работу двух комитетов: Ири-
на Солнцева – комитет по охране здоровья и
социальной защите населения, Юрий Шамков
– комитет по экономической политике, про-
мышленности, предпринимательству и соб-
ственности. Заместителем председателя край-
совета стал возглавлявший ранее комитет по
законности, правопорядку и защите прав граж-
дан Сергей Землюков. А недавно во фракцию
вошли еще два депутата – Павел Нестеров и
Екатерина Абрамова.
–В чем приоритеты работы фракции?
–Один из них – тесное взаимодействие с ме-

стными фракциями, с администрацией края. На
заседании фракции было принято коллектив-
ное решение – поддерживать все конструктив-
ные начинания краевой исполнительной влас-
ти. Ведь, согласитесь, и в Государственной
Думе фракция поддерживает политику прези-
дента. Владимир Путин назначил на должность
главы администрации края Александра Карли-
на. Но главный приоритет – законодательная
работа. Ведь именно для этого избирается де-
путат.
Ежегодно фракция рассматривает более 120

законопроектов. Плюс к этому – проекты поста-
новлений крайсовета.
За эти три года мы провели одиннадцать

«круглых столов», на которых обсуждались раз-
личные аспекты социально-экономической
жизни региона. Причем в их работе принимали
участие и представители других партий. Одно

В авральном режиме
принимали решение об участии в федеральной программе
жильцы могоквартирных домов райцентра.

Только руками развели так и не получившие исчерпывающих
ответов на свои вопросы жильцы многоквартирных домов...

числе с установкой приборов уче-
та потребления ресурсов и узлов
управления, а также ремонт крыш
и утепление фасадов.
Заодно посмотрите, какой ре-

монт в домах, по вашему мнению,
требуется. Сейчас составляются
сметы, расходы закладываются по
максимуму, чтобы получить на ре-
монт как можно больше денег, ведь
обычно выделяют меньше, чем зап-
рашивают, а какой ремонт и на
какую сумму вы захотите сделать,
будет зависеть от вас.
Дума перед каникулами в спеш-

ном порядке приняла закон «О
Фонде содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального хо-
зяйства», который начнет действо-
вать с 1 января 2008 года. Времени
на подготовку необходимых доку-
ментов остается очень мало. До 1
августа надо передать в краевое
управление по ЖКХ протоколы
собраний с обязательствами жиль-
цов по оплате пяти процентов сто-
имости ремонта. На составление
смет дают отсрочку в десять дней.
Поэтому действовать придется бы-
стро, как говорится, сначала пры-

гаем, а потом будем думать. Кто сей-
час не войдет в реестр, тот уже вряд
ли когда-нибудь сможет получить
от государства деньги на ремонт
дома.
Кроме того, на дома еще нужно

подготовить документы, на них нет
паспортов, они нигде не зарегист-
рированы. В общем, работы много,
а времени мало.
Собравшимся предложили спра-

шивать о том, что их интересует, и
первый вопрос: сколько в рубле-
вом выражении могут составить
пять процентов от стоимости ре-
монта.
Пояснения дал начальник Троиц-

ких коммунальных систем В.Н.
Мишин:
-Все зависит от того, что вы ре-

шите ремонтировать. Для примера
приведу дом по Комсомольской, 43,
на капитальный ремонт которого
мы составляли смету. Грубо гово-
ря, на каждого собственника выш-
ло порядка двадцати тысяч рублей.
Сумма немаленькая, но это не зна-
чит, что придется выкладывать ее
из собственного кармана. Надо рас-
сматривать и вариант получения

субсидии через управление соц-
поддержки.
-А как быть в случае, если две-

три семьи в доме никак не смогут
оплатить эти пять процентов? –
спросили из зала.
-Этот вопрос решать вам, – от-

ветила Л.В. Герасимова.
-Что будет с теми домами, в ко-

торых есть неприватизированные
квартиры? Они не попадают в про-
грамму? - интересовались жильцы.
-Муниципалитет будет платить

за те квартиры, которые стоят на
его балансе, – отвечала Любовь
Васильевна. На многие вопросы,
как предупреждала глава, жильцы

так и не получили ответов.
В.Н. Мишин сообщил, что муни-

ципальные предприятия (а Троиц-
кие коммунальные системы пока
являются таковым) не смогут при-
нять участие в программе, и лю-
дям придется либо создавать ТСЖ,
либо искать управляющую компа-
нию, чтобы осуществить ремонт
дома. На вопрос «Где искать?» пос-
ледовал расплывчатый ответ: «Сре-
ди строительных организаций».
С собрания все расходились, об-

суждая услышанное и размышляя
о том, что из этого получится.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Интервью

Лучшая жизнь – главный агитатор
из последних такого рода мероприятий было
посвящено жилищной проблеме в Алтайском
крае. Вопрос состоял в том, доступно  оно на
практике или только на бумаге, и что нужно сде-
лать для того, чтобы доступное жилье стало ре-
альностью. Цена такого жилья не должна пре-
вышать 8000–10 000 рублей за квадратный
метр. Рассматривалось пять видов жилья, в том
числе каркасное, кирпичное, из деревянного
бруса, с теплоизоляционными материалами, с
облицовочным кирпичом.
В муниципалитетах необходимо подготовить

и площадки под такого рода строительство. Не-
маловажен и вопрос организации кредитова-
ния застройщика и подрядной строительной
организации, его обсуждали с рядом банков.
Рекомендации «круглого стола» доведены до
администрации края, краевого Совета, депута-
тов Госдумы.
–Но не получится ли так, что это доступ-

ное жилье станет своего рода «хрущевка-
ми», которые отчасти решили проблему, но
о качестве жизни в них говорить не прихо-
дится?
–«Хрущевки» – это послевоенный вариант, и

ряд проблем они тогда решили. Но сейчас дру-
гое дело. Вы правы, нам нужно говорить о ка-
честве жизни. И этот вопрос решается.
Приведу пример. Сейчас много строится ча-

стных домов, так сказать, идет малоэтажное
строительство. Допустим, деревянный дом об-
щей площадью более ста квадратных метров
вряд ли можно назвать «хрущевкой». А при цене
кубометра древесины в 3500-4000 рублей это
жилье получается относительно недорогим.
Плюс к этому приусадебный участок. Это со-
вершенно другое качество жизни! Ведь уже нет
проблемы: приехать на работу в центр Барнау-
ла на общественном или личном автомобиль-
ном транспорте. Поэтому при наличии необхо-
димой законодательной и финансовой базы
этот проект вполне реализуем.
Тема другого «круглого стола», проведенно-

го фракцией «Единая Россия», – обеспечение
жителей края качественной питьевой водой.
Это большая и непростая проблема. Для при-
нятия верного решения нужны научные изыс-
кания (частично они уже проведены), проекти-
рование, а все мероприятия должны быть от-
ражены в плане социально-экономического
развития региона.
Нужно определиться, сколько необходимо

новых скважин, в каких местах существующие
ныне водопроводы требуют капитального ре-
монта. Ведь может быть так, что и вода хоро-
шая, но трубы настолько изношены, что ни о ка-
ком качестве и говорить не приходится.

–И когда решения «круглого стола» нач-
нут воплощаться в жизнь?
–Дело уже сдвинулось с места, но очень мед-

ленно. Думаю, что при принятии бюджета края
на предстоящие три года эта программа будет
финансироваться. Надеюсь, что депутаты раз-
ных политических взглядов поддержат нашу
инициативу, ведь «Чистая вода» – это партий-
ный проект «Единой России».
–На одной из сессий крайсовета фракция

«Единая Россия» заявила о том, что допол-
нительные средства, поступившие в крае-
вой бюджет, позволили оказать финансо-
вую помощь 53 муниципалитетам края. За
счет чего удалось найти эти деньги?
–Когда мы получили проект бюджета на те-

кущий год, фракция – на основании серьезных
исследовательских работ и экономического
анализа – посчитала, что доходная часть может
быть больше. «Единая Россия» предложила
увеличить доходную часть на 2 миллиарда руб-
лей. И с нашими расчетами администрация
края согласилась. Плюс к этому мы предложи-
ли выделить дополнительное финансирование
тем городам и районам, которые хорошо отра-
ботали по сбору собственных доходов. На эти
цели было выделено 269,5 миллиона рублей:
хорошую работу местного самоуправления не-
обходимо поощрять.
Кроме этого, были направлены средства на

выравнивание доходов на душу населения в му-
ниципалитетах. В результате, к примеру, Бийск
получил дополнительно 35 миллионов рублей.
–Как сейчас идет работа над проектом

бюджета края?
–Фракция «Единая Россия» создала рабочую

группу. Учитывается планирование в экономи-
ке, местном самоуправлении. Естественно,
главная задача – увеличение доходной части
бюджета, здесь мы ориентируемся на те вехи,
что обозначены в бюджете федеральном.
О конкретных цифрах говорить пока рано, но

думаю, что его доходная часть будет весьма на-
пряженной. Ведь в планах государства к 2010
году сократить темпы инфляции до 6 процен-
тов в год. Под эти цифры нужно вы-страивать и
экономику края: решить, как увеличивать дохо-
ды предприятий, населения, поступления в
бюджеты всех уровней, определиться с тем,
какие проекты требуют бюджетного финанси-
рования, а где можно обойтись и средствами
бизнес-сообщества.
–Вскоре развернется кампания по выбо-

рам. Вначале – в Госдуму, а затем прези-
дента и де- путатов крайсовета. Какие за-
дачи ставит перед собой фракция?
–Что касается думских выборов, то здесь,

считаю, край должен максимально использо-
вать возможный лимит депутатов – одиннад-
цать. Конечно, мы надеемся, что партия «Еди-
ная Россия» получит поддержку среди избира-
телей края. Эти ожидания возникают не на пу-
стом месте. Все-таки четыре года работы дали
свои результаты.
Вы сами сказали, что сегодня люди стали го-

ворить не о выживании, а о качестве (хочу это
особо подчеркнуть) жизни. Это замечательно!
Теперь о выборах в крайсовет.
Сегодня в политсовете АРО «ЕР» идет анализ

тех кандидатур, которые могут реально побе-
дить в одномандатных округах и которые себя
хорошо зарекомендовали в практических де-
лах. Задача – получить депутатское большин-
ство в следующем созыве крайсовета. Но это
зависит от избирателей и от того, как мы рабо-
тали в нынешнем созыве.
–Это выполнимая задача?
–Если правильно подойти к ее решению – не-

сомненно. Сегодня в крайсовете во фракции
«ЕР» девятнадцать одномандатников и 10 де-
путатов, прошедших по партийным спискам.
Мы многое сделали, но были и просчеты, а их
люди замечают прежде всего. Ну, и конкурен-
ты не дремлют и возводят их в степень.
Но у нас еще есть время что-то исправить. Я

являюсь депутатом уже четвертый созыв и
знаю, что люди все же верят больше делам, а
не словам.
–Недавно в партию «Единая Россия» всту-

пил глава администрации края Александр
Карлин. Один из мотивов этого шага:
партийность облегчит работу с федераль-
ным центром. Что вы можете сказать по
этому поводу?
–Я думаю, что Александр Богданович сказал

честно. Как можно переоценить поддержку
партии, поддерживающей политику президен-
та и имеющей большинство в Госдуме? Если это
дает реальную помощь краю – почему не ис-
пользовать эту ситуацию! К тому же губерна-
тор никогда не скрывал, что идеология партии
«Единая Россия» – повышение уровня жизни в
крае, улучшение имиджа края – созвучна прин-
ципам его работы.
Однако нельзя забывать: людей интересует,

что конкретно они получат от выстраивания
партийной вертикали. А именно: на такой-то
улице уложат асфальт, проведут водопровод,
появятся новые рабочие места, улучшится ка-
чество жизни. По большому счету, в этом зак-
лючается наиболее действенная агитация за
«Единую Россию».

Олег МИКУРОВ.
«Алтайская правда».

Николай РЫЖАК, лидер фракции «Единая Россия» в крайсовете:
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В кабинет
к директору?
Не страшно!

Окруженная зеленью деревьев, с
большой лужайкой перед крыльцом
– Вершининская основная школа.
-Как зовут директора? – спра-

шиваю у встретившегося мне муж-
чины.
-Виктор Иванович Мачалин, -

отвечает он и идет по направлению
к школе.
-Где же мне его найти? – опять

спрашиваю у него.
-А зачем он вам?
Объясняю, что я из редакции.
-Вот он я, перед вами, - улыба-

ется Виктор Иванович.
В КАБИНЕТЕ ДИРЕКТОРА

стоит бензопила – он сам заготав-
ливает дрова для школы.
-Побелку закончили, идет по-

краска, - сообщил Виктор Ивано-
вич. – Родители и учителя собрали
деньги на ремонт. Уголь завезем
осенью. Хорошо бы сразу в полном
объеме все 60 тонн привезти, а не
частями. Сильно зимой нас забу-
ранивает. Школа от проселочной
дороги всего-то в ста метрах, да не
всегда есть чем прочистить. В ко-
тельной ремонт полным ходом
идет: песок, глину, кирпич, цемент
– все завезли.
В кабинете директора на шкафу

три баяна. Виктор Иванович ведет
уроки физики и музыки. И, как со-
общили мои «гиды» Аня и Ксюша,
директор у них просто замечатель-
ный и вовсе не строгий. Никого из
школьников невозможно напугать
вызовом в кабинет к директору. Все
потому, что на каждой перемене
этот самый кабинет наполняется
ребятней разных возрастов – от
первоклашек до старшеклассников.
Они приходят петь! Тут стоит му-
зыкальный центр с системой ка-
раоке. А Виктор Иванович помо-
гает подобрать им нужную тональ-
ность.

Держать уровень
воды в озере
и жизни в селе
стараются жители Вершинина

Пенсионерке Лидии Никитичне
Дешевых 70 лет. Она почти
всю жизнь прожила в Верши-
нине: «Хлеб в магазине есть,
почтальон у нас замечатель-
ный. Жить можно. Только бы
дороги наши подремонтиро-
вать…».

-И все же я стараюсь прививать
детям любовь к «живой» музыке, -
дополняет он сам. – Невозможно
спеть все песни под фонограмму.
Выручает баян. Вот в этом году к 9
Мая готовили концерт. Подобрали
фонограммы, отрепетировали. А
когда подошло время выступления,
отключили свет. Мы быстро отре-
петировали все заново под баян и
хорошо провели праздник.
-Виктор Иванович, вы отслежи-

ваете, куда идут учиться ваши дети
после девятого класса?
-В основном поступают в бийс-

кие и буланихинское училища. В
десятый и одиннадцатый классы
едут учиться в Боровлянскую или
Беловскую школы те, кто хочет
получить высшее образование. Но
таких мало. Дети прекрасно пони-
мают, что у родителей денег на обу-
чение нет. Производства-то ника-
кого. Мы вроде относимся к тре-
тьему отделению ПХ «Троицкое».
Да животноводство тут давно лик-
видировали, полеводства как тако-
вого тоже нет. Сено немного еще

заготавливают. А ведь раньше тут
был рыбозавод. Наша продукция
славилась, были и свои мастера.
Коптили, солили привозную рыбу.
Потом пробовали свою разводить:
толстолобика, сазана. Но что-то не
получилось. Сейчас редко когда
такая рыба кому-то на крючок по-
падется. Все больше линь да щука.
Местные жители промышляют
рыбой, раками. Сажают картошку
по 40-50 соток.
-Насколько ваши ученики обес-

печены учебниками?
-Купить все необходимые учеб-

ники сейчас не каждый может. Мы
нашли выход из этой ситуации.
Ежегодно родители вносят плату –
150 рублей. На собранные деньги
мы покупаем недостающие в биб-
лиотеке учебники и выдаем их де-
тям. На следующий год – снова так.
-С чего начинается утро дирек-

тора в дни школьных каникул?
-Начнем с того, что сейчас я в

отпуске. Но не было еще ни одно-
го дня, чтобы я не пришел в школу.
Смотрю, что надо сделать сегодня,
какие задачи наметить на после-
дующие дни. Ведь лето скоро за-

кончится, наступит новый учебный
год...…

Будет ли
работа?

Жителей села Вершинино в рай-
оне в шутку зовут чебаками. А они
и не обижаются. Даже гордятся.
Все-таки живут у самого красиво-
го озера. Тут даже детский сад но-
сит «рыбное» название «Карасик».
Марина Геннадьевна Демидова,

заведующая детсадом, она же ста-
роста села, рассказывает:
-В следующем году нашему дет-

скому саду исполнится 25 лет. За
все это время не было ни одного
капитального ремонта. Нам бы со-
орудить игровую площадку и но-
вую изгородь поставить. Все, что
есть для детских игр, – это две ка-
чели да небольшая верандочка.
Мы хотели разбить хороший

цветник. Приобрели 45 корней роз.
Да изгороди почти нет, скот все
вытаптывает. Родительская плата за
садик невелика – всего 200 руб-
лей в месяц. К нам ходят 14 малы-
шей. Есть желающие привозить
ребятишек из Уткуля, там девять
малышей дошкольного возраста, но
проблема с транспортом.
-Марина Геннадьевна, как ста-

роста села расскажите о проблемах
вершининцев.
-У нас на все село один телефон.

Не так давно поставили таксофон,
да и тот что-то не работает. Доро-
ги, если сказать – плохие, значит
ничего не сказать.
Еще одна проблема, которая вол-

нует всех: идет скупка земли в Вер-
шинине. Заезжие купят усадьбу
поближе к озеру и не следят за ней.
Таких домов много. Все заросли
бурьяном, неухоженные. Зимой со-
бираем с населения по 70 рублей,
чтобы нанять трактор и очистить
дорогу от снега. О нас никто ведь
не вспоминает.
В селе безработица. Надеемся, что

здесь со временем будет база от-
дыха и, соответственно, работа. Вот
охотничья база недавно открылась,
наши люди там работают. Многих
выручают грибы-ягоды, рыба. Еще
наших приглашают в Плешково
Зонального района на обработку
свеклы. Несмотря на то, что рабо-
ты нет, мы, например, не можем
нанять пастуха для частного сек-
тора. Коровы бродят сами по себе.

Но самая главная проблема – это
уровень воды в озере. Он постоян-
но поднимается. У нас есть водный
пост, и я слежу за уровнем. Он дол-
жен быть не больше 214 см, но сей-
час достигает 266 см и продолжает
подниматься.
В общем, проблем много, но мы

стараемся в них не «потонуть» -
выжить в любой ситуации. Люди-
то у нас живут хорошие!
ПОКАЗАВ ВСЕ СЕЛО, Аня и

Ксюша провожают меня до маши-
ны. Им явно не хочется со мной
расставаться. Мне, признаться, тоже.
Машем друг другу на прощание, я
обещаю им приехать сюда еще раз.
Девчонки, в свою очередь, обеща-
ют научить меня ловить рыбу.

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото автора.

Директор Виктор Иванович Мачалин свой отпуск проводит за
распиловкой дров для школы.

Татьяна Николаевна Черпако-
ва – единственный почтальон
на 125 дворов: «В нашем селе
трудности для меня – не
отвязанные собаки. За четыре
года они ко мне привыкли.
Трудности – дороги, особенно
зимой».

Место сбора вершининцев – почта. Надежда Григорьевна
Овчарук  с внуком и Любовь Ильинична Жданова здесь бывают
почти каждый день: за свет заплатить, газеты купить, кое-какие
товары приобрести. «Я, например, фотопленку тут часто поку-
паю, - говорит Надежда Григорьевна. – Очень люблю фотогра-
фировать озеро, внука! Когда был фестиваль «Песни иткульско-
го лета», все наше село – кто на лодках, кто на чем – туда
отправилось».

Жители села Вершинино
забыли, когда здесь после-
днюю свадьбу играли. Соот-
ветственно, рождаемость
низкая. Или, вернее, никакой.
Эта малышка – единственный
ребенок в селе в возрасте до
года.

НАША СПРАВКА
Время от времени уро-

вень воды в озере подни-
мается. Когда усиливает-
ся ветер, волны бьют в
вершининский берег и
подмывают его. Чтобы
уровень воды снизить до
предельно допустимой
нормы, открывают шлюзы,
принадлежащие КПЦ «Ал-
тай» Зонального района,
которые находятся на
противоположном берегу.
Как сообщил начальник
отдела по делам ГО и ЧС
администрации района
В.Ф. Сушков, шлюзы от-
крывают по согласованию
с Росприроднадзором.
Обычно это делают вес-
ной. Но если есть необ-
ходимость, то их могут от-
крыть в любое время.

НАША СПРАВКА
По данным Зеленопо-

лянской сельской админи-
страции, в селе Вершини-
но проживает 307 человек.
Из них 80 – пенсионеры,
население трудоспособ-
ного возраста составляет
175 человек, остальные –
дети. С 2005 года в Вер-
шинине родилось три че-
ловека, умер 21.

На земле троицкой 331 июля 2007 г.Как живете, земляки?
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Цена свободная.

На земле троицкой

А ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ У ВАС
НЕТ ВРЕМЕНИ ИЛИ НАВЫКОВ,
чтобы качественно сделать то, что
вы задумали? В этом случае можно
прибегнуть к помощи специалис-
тов, которые могут и умеют это де-
лать. А с чего они начинали, как ста-
ли профессионалами в этой облас-
ти, где существует конкуренция и
где услуги востребованны? Об этом
мы спросим у них (имена некото-
рых собеседников изменены).
Эдуард занимается предпринима-

тельством с 2003 года. В Троицкое
с Севера переехал не так давно. Там
перепробовал множество профес-
сий, в последнее время работал сле-
сарем. С детства же увлекался ри-
сованием – это было занятие для
души, а потом решил, что оно ста-
нет основной профессией. Закончил
курсы дизайна и оформления ин-
терьера. Приобрел новые навыки и
с успехом стал реализовывать их в
жизнь. Сначала кому-то оригиналь-
но оформил ванную, затем комнату.
А дальше стали поступать новые
заказы.
-Работал с разными материала-

ми, - рассказывает Эдуард, - но
больше всего нравится работа с
гипсокартоном. Цель дизайнера –
представить человеку интерьер, что-

Как нас обслуживают

Троицкий отдел Филиала
ФГУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в Алтайском крае»
выражает глубокое соболезно-
вание Лобановой Ларисе Алек-
сеевне по поводу трагической
гибели мужа.

Выражаем глубокое соболез-
нование Лобановой Ларисе
Алексеевне по поводу трагичес-
кой гибели мужа.
Администрация, педагогичес-

кий коллектив ТСШ № 2.

Коллектив МУП «Троицкие
КС» выражает глубокое собо-
лезнование Мишину Валерию
Николаевичу по поводу смерти
матери.

Поздравляем с 70-летием
Николая Григорьевича

 ИНЮТОЧКИНА!
Ты для жены своей – любимый,
Пример и гордость для детей,
Для внуков ты – неповторимый,
А правнукам ты всех добрей.
От всей души желаем счастья,
Здоровья, радости, добра,
Пусть стороной пройдут ненастья,
Пусть Бог хранит от бед и зла.

Любящие тебя жена,
дочери, внуки, правнуки.

Поздравляем с 50-летием
Ольгу Николаевну БАРТЕНЕВУ!
Забудь года, забудь невзгоды,
Сегодня праздник – юбилей.
Желаем счастья и здоровья
На много-много лет и дней!

Друзья.
П. Беловский.

Поздравляем!

П Р О Д А Ю :
-домик, 60 тыс. руб. Т.8-913-

251-07-05.
-срочно газифицированную

квартиру 79 кв. м в 2-кварт.
доме. Пер. Степной,26-1, д.т.27-
1-52.
-2-комн.благоустр.квартиру,

гараж. Ползунова,7, т.8-961-976-
26-89.
-домик. Т.т.22-3-59, 27-0-74

(после 19.00).
-дом в центре с. Озеро-Пет-

ровское (у озера), 65 тыс.руб.).
Обр. к Стасиковой Е.В,
-квартиру (ул. Калинина).

Обр.: Гаврилина,8, т.8-913-369-
70-46.
-«Мазда-Фемели» универсал,

б/п, 2000 г.в., кузов полусуперо-
вый, центр. замок, регулировка
зеркал, стеклоподъемники, эко-
номичный двигатель 1,3 л, КПП-
автомат, подогрев зеркал и вет-
ровых стекол, комплект зимней
резины, 165 тыс. руб. Торг.
Т.т.22-2-28, 8-906-968-51-73.
-горбыль деловой 250 руб./

куб, дровяной 120 руб. Т.8-903-
912-49-15.
-ванну (чугун) 1,5 м б/у, титан

дровяной. Т.21-2-79.
-первотелку. Мамонтова,56,

т.8-906-969-95-14.

К У П Л Ю :
-сруб бани из кругляка 4х3.

Т.т.34-3-18, 8-913-099-44-39, 8-
913-210-41-21.
-резину ГАЗ-52. Т.8-913-251-

07-05.
-мясо (свинина, говядина, ко-

нина). Выезд на дом. Расчет на
месте. Т.8-961-998-36-39.

ВНИМАНИЮ ЖИТЕЛЕЙ
села УСТЬ-ГАВРИЛОВКА!
1 августа с 10.00 в сельс-

кой администрации будут ве-
сти прием граждан специали-
сты Управления Пенсионного
фонда. Принимаются заявле-
ния на отказ от набора соци-
альных услуг на 2008 год.

Короткое лето –
пора ремонта
Лето у нас короткое, и за это время необходимо сделать много
дел по дому, приготовиться к длинной зиме. Соленья, варенья –
это одно, а ведь хочется, чтобы в доме было уютно и красиво.
Поэтому с наступлением весны и до глубокой осени многие за-
нимаются ремонтом в квартирах: достраивают, перестраивают,
красят, клеят…

бы ему там было уютно и комфор-
тно.
Перебравшись Троицкое, Эдуард

размещал объявление в районной
газете об услугах по дизайну квар-
тир, но пока спрос на его предло-
жение невелик.
-«Хотим что-то поменять в квар-

тире», - часто говорят клиенты. А
что именно – не конкретизируют,
- рассказывает Эдуард. – Тогда на-
чинаешь им что-то предлагать, ри-
совать. До тех пор, пока клиенту не
понравится. Еще здесь столкнулся
с проблемой материалов. На Севе-
ре, например, не такие смеси, как
здесь, вот и приходится методом
проб и ошибок изучать их и доби-
ваться желаемого результата.
Юрий собрал бригаду из тех, кто

хочет и умеет работать, и вот уже
не первый год они строят дома, ма-
газины, что называется, «под ключ».
-Отец мой был строителем, - рас-

сказывает он. – Умер рано – мне
было 12 лет. С 13 лет я взял в руки
мастерок, сначала ремонтировал
свои хозпостройки, затем – сосед-
ские, с 14 лет работал на стройке,
приносил деньги матери. Выучил-
ся в архитектурно-строительном
техникуме. Когда мне было 19 лет,
умерла мать. Жили мы не здесь, а в

Троицкое к родственникам приехал
в 21 год. Работы не было, ходил снег
кидал, дрова колол. Все, что у меня
было, – это руки и знания, читал
много книг по строительству. На-
чинал тоже с малого: клал кафель,
делал мелкий ремонт, на выручен-
ные деньги покупал инструмент.
Женился, родился сын, надо было
кормить семью. Я активно предла-
гал свои услуги по строительству.
Мало-помалу стали поступать сна-
чала небольшие заказы, а затем уже
и солидные. Стал набирать бригаду
из людей, которые не могли найти
себе работу, так постепенно сфор-
мировался основной костяк. Обучал
их сам. Если у человека есть жела-
ние, за полгода можно научиться
качественно делать кладку или ве-
сти штукатурные работы.
Вообще люблю делать красивые

вещи – тогда и сам получаешь удов-
летворение, и людям приятно. В на-
шей профессии расти можно толь-
ко благодаря качеству, но ведь и
хороших строительных материалов
сейчас много.
Есть в строительно-отделочной

профессии и женщины. Поштука-

турить, зашпатлевать, наклеить обои
– все это могут представительни-
цы «слабого пола».
Светлана – одна из немногих жен-

щин, основной заработок которой
составляет ее работа по внутренней
отделке помещений.
-Сейчас очень много работы, -

говорит Светлана. – Заказы посту-
пают еженедельно. Появилось мно-
го новых типов обоев по качеству
и текстуре, к которым нужен свой
подход. Но заказчики остаются до-
вольны, потому что делаю все ка-
чественно и в максимально корот-
кие сроки. Есть клиенты, с которы-
ми я сотрудничаю уже не один год,
и появляются все новые и новые
заказы...… Вы меня извините, но я
очень спешу.
Я ЗАМЕТИЛА, ЧТО ЭТИ

ЛЮДИ вообще не особо разговор-
чивы, для них действительно время
– деньги. Судя по всему, профес-
сии строителя и отделочника очень
востребованы, и оценку их работе
люди дают сразу, ведь она всегда на
виду.

Наталья ЗАБОЛОТИНА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Коротко сибирское лето, но и за это время можно многое
успеть. Возвести крышу, хоть на жилом доме, хоть на надворных
постройках, - обязательно.

Распродажа кормов.
Т.т.34-3-18, 8-913-099-44-39,

8-913-210-41-21.

Как выбирать арбузы
В этом году арбузы и дыни будут

меньше обычного по размеру, но
слаще. Это связано с переменами
климата и сухим летом, говорят жур-
налистам метеорологи. Цены будут
выше. Большинство арбузов прой-
дут как «ранние», а значит, более
дорогие, чем «в сезон». К тому же
их из-за засухи будет меньше. Плюс
в Азии бахчевые плантации уничто-
жает неизвестное ученым насеко-
мое. Оно оставляет личинки в зре-
ющих арбузах и дынях, после чего
они перестают расти.

Специалисты утверждают, что по-
настоящему спелые арбузы появят-
ся только в конце июня. А первые
узбекские и таджикские, которые
сейчас продаются, еще незрелые.
У них толстая зеленая кожура с бе-
лой «подшкуркой» и не очень слад-
кая розовая или красная сердцеви-
на.

Чтобы такой арбуз поспел рань-
ше и был продан подороже, расте-
ние часто подкармливают азотны-
ми удобрениями и стимуляторами
роста. Если удобрений и другой хи-
мии было использовано слишком
много, употребление арбуза может
вызвать расстройство желудка.
Удобрения превращаются в нитри-
ты, которые очень вредны для нас.

То, что арбуз «перекормили»
удобрениями, видно по мякоти.
Если она пронизана желтыми или
светло-желтыми волокнами или
имеет фиолетовый оттенок, ее луч-
ше не есть. Кусочек «подозритель-
ного» арбуза можно растереть в ста-

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
Выражаем огромную благодар-

ность коллективу Петровского лес-
ничества во главе с мастером Ренц
В., Заводскому участку Новоал-
тайских РЭС, завскладом цент-
ральной столовой Полянской Л.А.,
работникам центральной столовой
Тихоновой Л., Тихоновой С., Гри-
шиной Н., Толмачевой Г.В., Еф-
ремовой Н.П., Цирикову В.Н.,
соседям, семьям Белоглазовых
А.И. и А.Н., Полянских А.Д. и
Л.А., Трубицыных В.В. и Н.М.,
Пряхиных, Гришаковой Н.М.,
Петровых Н.Е. и всем, кто ока-
зал нам моральную и материаль-
ную поддержку в похоронах мужа,
отца и дедушки Ерошкевича Вла-
димира Ивановича. Низкий вам
поклон, добрые люди.

Жена, дети, внуки.

Азбука здоровья

кане с водой. Мякоть нормальная -
вода помутнеет. А от нитратной ста-
нет красной или розовой.

И арбузы, и дыни рекомендуется
сначала попробовать. А есть - толь-
ко через несколько часов: после
того, как становится понятно, что не
разболелся живот.

В начале сезона арбузы лучше
брать с сухими хвостиками и боль-
шим желтым пятном в том месте,
где плод лежал на земле. А еще он
должен хрустеть при надавливании.
Некоторые утверждают, что самые
вкусные арбузы — «тетки», те, у ко-
торых на месте, где был цветок,
крупное белесое пятно. Самый вкус-
ный арбуз — тот, который ярко ок-
рашен и полоски на нем самые за-
метные. Не стоит брать арбузы без
полосок, потому что они, как прави-
ло, не очень сладкие.

К концу сезона, особенно в октяб-
ре — ноябре, всё наоборот — вы-
бирают самые незрелые арбузы с
зелёными хвостиками и не очень
выраженным пятном на «пузике».
Остальные могут быть перезревши-
ми. Не стоит есть арбузы, у которых
повреждена шкура или они не име-
ют четкую круглую или овальную
форму.

Кстати, если вы купили арбуз на
рынке и обнаружили, что он гнилой
или какой-то странный внутри, сле-
дует обратиться к главному ветери-
нару рынка. За продажу некаче-
ственных бахчевых культур прода-
вец должен Роспотребнадзору уп-
латить штраф, а вам — вернуть
деньги или поменять арбуз.

Позаботьтесь
о желудке

Много неприятностей летом дос-
тавляют кишечные расстройства, ко-
торые могут быть инфекционного и
неинфекционного происхождения.
Следует уменьшить употребление
молока или разводить до оптималь-
ного для себя процента жирности.
Обильная растительная клетчатка
кроме жидкого стула дает еще и взду-
тие живота. Чтобы унять расстрой-
ства на этой почве, следует три-четы-
ре раза в день пить по полстакана
настоя из зверобоя, девясила, крово-
хлебки, гусиной лапчатки с добавле-
нием семян укропа. Компоненты бе-
рутся в равных частях и настаивают-
ся обычным способом.

Если появилась температура, сла-
бость, сухость во рту, боли в животе и
жидкий стул принимает зловонный
запах, становится зеленым и вспени-
вается — это сигнал к срочной меди-
цинской помощи.

Часты отравления: грибами, кон-
сервами, молочными продуктами,
просроченными лекарствами. Преж-
де всего надо выяснить хотя бы при-
близительную причину, т. к. под видом
отравления может скрываться аппен-
дицит, язва желудка и другая катаст-
рофа в брюшной полости, при кото-
рых тактика оказания помощи иная.
Если обнаружена четкая связь со съе-
денным, то попытайтесь вызвать рво-
ту и затем промыть желудок, выпив
до двух литров прохладной воды с
разведенным молоком или яичным
белком. Теплую воду не использовать,
она усилит всасывание ядов. Промы-
вание делается до чистой воды.

Не давайте закрепляющих препа-

ратов и трав,  т.  к.  с жидким стулом
выходят токсины. Если эти простые
мероприятия неэффективны, то вы-
зов «скорой» будет обоснованным.

Не перетруждайтесь
Больным с ишемической болезнью

сердца, гипертонией с частыми кри-
зами, а особенно тем, кто перенес
расстройство мозгового кровообра-
щения, следует соизмерять нагрузки
с состоянием. Перед тем, как присту-
пить к работе, выпейте внеочередную
таблетку нитроглицерина или ту, ко-
торую принимаете постоянно, и про-
следите за сердцем. Прекратите ра-
боту и отдохните.

Подготовлено
редакционно-издательской группой

Центра  медицинской  профилактики
краевой клинической больницы.




